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１１月１日（木）午後７時より、宗像小学校体

育館におきまして、宗像小学校区にお住まいの保

護者、地域の皆さまを対象として、「宗像小学校の

今後の対応等に係る保護者、地域説明会」（以下「地域説明会」という。）を教育委員会主

催により開催し、８１名の参加をいただきました。 

当日の説明及び意見等の概要をまとめましたので、宗像地区にお住まいの皆さまにお知らせ

いたします。 
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◎はじめに 

〇 教育委員会では、平成２８年１０月の「印西市学校適正規模・適正配置基本方針」策定後、

宗像小学校区の児童及び未就学児の保護者の皆さまや宗像小学校廃校問題を考える会の皆さま

と宗像小学校の今後の対応等に関する説明会や意見交換会等を実施してまいりました。 

 

〇 今回の地域説明会では、宗像小学校の児童数及び学級数の現状や推移、学校統合の必要性、

これまでの検討経緯などを説明させていただくとともに、このまま学校運営を続けていくこと

は、宗像地区の子どもたちの教育環境として課題が大きいことから、宗像小学校をいには野小

学校に統合する方向での考えや学校統合に伴う配慮事項などを説明させていただきました。 

 

〇 地域説明会に出席いただきました皆さまからは、これまでの教育委員会の対応や統合後の通

学支援など様々なご意見等をいただきましたが、平成３１年４月１日からのいには野小学校へ

の統合について、概ねご理解をいただくことができたと考えております。 

平成３０年１１月発行 

印西市教育委員会 教育部 学務課 
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◆事務局からの説明 

１ 宗像小学校の今後の対応等について 

（１）児童数・学級数・教職員数（県職）の推移 

 ２６年度 ２７年度 ２８年度 ２９年度 ３０年度 

児 童 数 ４５ ３８ ２８ ２４ ２０ 

学 級 数 ５（１） ５（１） ４（１） ４（１） ４（２） 

教職員数 １１ １０ ９ ９ １０ 

※児童数及び学級数について、平成３０年度は10月1日現在、その他の年度は５月１日現在。 
※（ ）内の数字は、特別支援学級の数。 

 

（２）平成３０年度の児童数及び学級数 

 １年 ２年 ３年 ４年 ５年 ６年 計 

３０年度 

児童数 ２ ０ １ ５ ７ ５ ２０ 

学級数 １ 欠学年 複式学級 複式学級 ① ① 
４

（２） 

※平成30年10月1日現在で、学級数の（ ）内の数字は、特別支援学級の数となります。 
    ※学級数の〇内の数字は、増置教員により複式学級を解消している学級となります。 
 

２ 学校統合の必要性について 

〇 学校は、子どもたちが教科等の知識や技能を習得する場であるとともに、社会性や

規範意識を培う場でもあり、これらは様々な集団活動を通じてその成果をあげている

ことから、学校は一定の規模があることが望ましいと考えます。 

 

〇 宗像小学校については、現在、第２学年が欠学年、第３学年及び第４学年が複式学 

級で、全校児童数は 20 名の状況です。 

 

〇 このことから、学校規模により生じる教育指導面・学校運営面の課題を解消し、子 

どもたちの未来に向け、より良い教育環境を創造していくためには、隣接校との統合

により、学校規模及び配置の適正化を図る必要があると考えます。 
 

３ これまでの経緯について 

【印西市学校適正規模・適正配置基本方針】 

H28.10 印西市学校適正規模・適正配置基本方針を策定 

・学校規模による課題を整理し、小・中学校の適正規模を12～24学級とした。 

・宗像小学校をいには野小学校へ統合するシミュレーションの提示など 

 

 

 



 

3 

 

 

 

【保護者】 

H28.11.14 保護者説明会（於：宗像小学校） 

        ・印西市学校適正規模・適正配置基本方針の概要について 

        ・宗像小学校の現状等について 

H28.12.20 保護者意見交換会（於：宗像小学校） 

        ・宗像小学校の今後の対応について（教育委員会の考え方） 

 H29.2.10   保護者意見交換会（於：宗像小学校） 

        ・宗像小学校の今後の対応について 

H29.5.17  保護者意見交換会（於：宗像小学校） 

・宗像小学校の今後の対応について 

H29.12.27  宗像地区の児童及び未就学児の保護者へ「宗像小学校の今後の対応等につ 

いて」お知らせ文書通知 

※平成30年4月の統合は困難である旨をお知らせしました。 

H30.10.11  宗像小学校の児童の保護者との意見交換 

※宗像小学校の児童の保護者の意見がまとまる 

 

【宗像小学校廃校問題を考える会】 

H29.4.19  宗像小学校廃校問題を考える会が行った「宗像小学校廃校問題についての 

アンケート調査結果」を受領 

H29.5.19  宗像小学校廃校問題を考える会との意見交換会 

        ・印西市学校適正規模・適正配置基本方針の概要について 

        ・宗像小学校の現状等について 

H29.10.4   宗像小学校廃校問題を考える会（代表者）との協議 

        ・宗像地区のアンケート調査にあった「学校存続のための施策及び提案」へ 

         の回答について 

H29.11.7  宗像小学校廃校問題を考える会（代表者）との協議 

        ・小規模特認校などの先進事例について 

・通学区域の弾力的な運用に関するアンケート調査について 

Ｈ30.3.13  宗像小学校廃校問題を考える会との意見交換会 

        ・これまでの協議経過等について 

・通学区域の弾力的な運用に関するアンケート調査について 

H30.7.11  いには野小学校区の児童及び未就学児の保護者を対象に通学区域の弾力的な 

運用に関するアンケート調査実施 

H30.10.2  宗像小学校廃校問題を考える会に現状説明とアンケート調査結果の報告、 

意見交換 
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４ 宗像小学校の今後の方向性について 

〇 平成２８年１１月から、宗像小学校区内にお住まいの保護者の皆さまや、宗像小学校廃

校問題を考える会の皆さまと意見交換会を行い、宗像小学校の現状や教育委員会での検討

経過、適正配置審議会からの答申の概要、答申を踏まえた教育委員会の考え方などをご説

明してまいりました。 

〇 この間、皆さまからは宗像小学校の存続を望むご意見を始め、統合後の子どもたちを心

配するご意見、児童数増加のための施策のご提案など、様々なご意見等をいただきまし

た。 

〇 このような中で、教育委員会では、これまで学校教育を継続してまいりましたが、宗像

小学校の全校児童が２０名という現状等を踏まえ、子どもたちが、ある程度の集団の中で

教育を受けることにより、様々な人間関係の中で、切磋琢磨しながら生き抜く力を身に付

けてほしい、たくましく育ってほしいという思いと、また、保護者の皆さまからの意見を

重く受け止め、平成３１年４月１日に、宗像小学校をいには野小学校へ統合することとし

ました。 

 

 

【統合後の児童数・学級数の推移】（平成３０年８月１日現在） 

学校名 

３１年度 32年度 33年度 34年度 35年度 36年度 

児童数 学級数 児童数 児童数 児童数 児童数 児童数 

宗像小 22 4（2） 23 25 32 39 47 

いには野小 455 15（3） 427 399 369 331 287 

統合後 477 15（3） 450 424 401 370 334 

※31 年度の学級数の（ ）内の数字は特別支援学級数となります。 

※児童数については、現在の在籍児童と 31 年度以降に就学する学区内の未就学児数を加えた人数となり、Ｈ31 以降の入学予定者の 

学区外就学及び開発等の社会増等は考慮しておりません。 

 

５ 学校統合にあたり配慮すべき事項について 

（１）子どもたちへの配慮 
○ 相談員等の派遣 
○ 教員の配置等 
○ 統合後のアンケート調査等の実施 

 
（２）通学への配慮 

○ 安全マップの作成 
○ スクールバス運行の継続 

 
（３）地域への配慮 

○ 進捗状況等の情報提供 
 
（４）統合後の学校施設の検討 

○ 「印西市公共施設等総合管理計画」及び「印西市公共施設跡地等活用方針」に  
基づき検討することとなります。 
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６ 統合準備会の設置について 

○ 学校統合の円滑な推進を図るため、統合準備会を設置し、学校運営や通学支援対策な
ど、統合に向けた必要事項を協議・検討します。 

 

７ 学校統合に関するスケジュール案について 

〇 平成３１年４月１日の統合に向けた主な準備等のスケジュールは概ね次のとおりです。 
 

【１１月下旬】 
統合に伴う「印西市立小学校設置条例」の条例改正及び統合準備等に必要な経費の補正

予算にかかる議案を平成３０年第４回印西市議会定例会へ上程する予定です。なお、議
会の可決を持って正式に統合が決定します。 

 
【１１月下旬～１２月中旬】 

教育委員会が所管する「通学区域規則」について、統合に伴う通学区域の変更を行うた
め、通学区域審議会への諮問及び答申を経て、規則を改正していきます。 

 
【その他】 

統合に係る準備としては上記のほか、統合後の通学体制としてスクールバスの運行、備
品等移転及び歴史伝統の保存、ＰＴＡ間の調整、閉校記念事業などについて、順次、検
討を進めます。 

 

◆地域説明会での主な質疑応答（説明会の同趣旨の質疑応答をまとめています） 

質疑応答及び意見の概要 
【スクールバスの運行について】 

 

質問  統合後のスクールバスの運行を心配しており、課外活動への対応や便数など要望を

伝えてきたが、バスの確保できているのか。 

回答  統合後のスクールバスの運行については、課外活動や下校時刻等状況と踏まえ、運

行便数などの検討を進めていきたいと考えております。 

 

質問  スクールバスの運行ルートや停留所の位置などはいつ保護者へ示してくれるのか。 

回答  今後、検討を進め統合準備会におけるスクールバスに係る検討部会において提示し

てまいりたいと考えております。 

 

質問  現在、宗像小学校に通学している児童は送迎が困難なため、必ず第一に乗せてもら

いたい。 

回答  出来る限り負担とならないように検討していきます。 

 

【教育委員会の対応について】 

質問  地域全体への説明会の開催前に保護者側から考える会へ話をする機会を設けていた

だく約束だったが、実現されず、約束が守られなかったことで信頼関係をなくしたと

思っている。 

回答  本日の地域全体への説明会の前に実現出来なかったことは申し訳なく思っておりま

す。 
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しかしながら、来年４月の統合へ向けての調整を行うためには、地域全体への説明会

の日程を遅らせることは厳しかったことから、本日、この場において皆様にご意見をい

ただき、共通認識のうえで進めて行きたいと考えておりました。 

 

【その他ご意見等】 

・宗像小学校の在校生を教育委員会が責任を持って、いには野小学校に行かせるという気

持ちで取り組んでいただきたい。 

   

・学校統合は一番は子どものため。次に保護者の気持ちは大切と思うが、教育委員会と保

護者の皆さんとの信頼関係がつくれてないと感じたので、信頼関係を築き上げ、みんな

納得したうえで進めていただけるのが良いと考える。 

   

・保護者として地域の方々には感謝している。来年度以降、宗像小学校に残る児童が 10

人いるかいないかという状況で、保護者間で話し合い、できることなら宗像小学校で卒

業させたいが、みんなでいには野小学校に行ったら良いのではという意見になった。こ

れからは保護者も教育委員会に対して要望していくが、地域の方々にもご協力してい

ただきながら現在いる 20 名の子どもたちを温かく送り出していただきたい。 

   

・保護者の意思は、いには野小学校への統合に向いており、今更もう一年延ばすという 

気持ちはないので、しっかりやっていただくようお願いしたい。 

   

・宗像小学校の子どもたちが頑張っていける場をどうやったら作っていけるか、これが一 

番の問題である。 

今後、様々な要望に対してもできる限り対応していただきたい。我々もできるかぎり応

援していきたいと思う。 

 

・今後、地域で統合後の学校施設をどう利用していくかという問題に、広く皆さんで集ま

って、具体的にどうしたいのかということを考えていかなければならないと思う。 

 

◎おわりに 

 

〇 統合にあたっては、子どもたちの心身の負担軽減など、配慮事項に留意してまいりま

す。 

〇 子どもたちが統合してよかったと思えるよう全力で対応してまいります。 

〇 平成３１年４月１日の統合に向けて、限られた期間の中で、準備が円滑に進められる

よう皆さまのご理解とご協力をお願いいたします。 

 

【問い合わせ先】 

印西市教育委員会 教育部学務課 学校適正配置推進係  

電話：0476-33-4704（学務課直通）  


